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相对于当选“感动中国”
年度人物，宋兆普更关心的是
能够有更多的脑瘫患儿得到
及时救治。他在长期临床实
践中探索形成的“中药治疗、
运动康复、营养抚育”治疗儿
童脑瘫三位一体的“金庚康
复疗法”，有效率达 98.3%，显
效率达 78.3%。目前治疗技
术和疗效都已经得到认可，
但治疗药物“健脑益智散”现
在拥有的却只有制剂号。也
就是说，这个药物只能在医
院以及合作医院推广使用，

还不像拥有国药准字的药物
一样，让全国的脑瘫孩子们
都可以用。

而实际上，为了让中医治
疗脑瘫被认可，金庚康复医院
早已和河南中医药大学签约
进行了“健脑益智散”的动物
实验，目前实验阶段已经进行
完毕。宋兆普说，目前金庚康
复医院中医治疗脑瘫临床已
经有八九千例病例。“我想等
做到一万多例再说，让治疗前
后的评估、检查比对，让事实
说话。”

20多年帮扶困难群体
郑州有群老妈妈
上了人民日报客户端

本报讯 1月8日人民日
报客户端刊发《人退了，党员
标准不能退（学雷锋志愿服务
进行时）》署名文章，对郑州市
荣华社区党员老妈妈志愿服
务队进行了重磅报道。

“永不退休”的老妈妈们
20多年帮扶困难群体

荣华社区党员老妈妈志愿服务
队成立于1996年，20多年来坚持为困
难群众、弱势群体提供各类志愿服务。

人民日报客户端报道提到，“人
退休了，党员标准不能退；职务退了，
为人民服务的义务不能退！”这番掷
地有声的话语成了所有党员老妈妈
20多年来始终恪守的行动信条。

孤寡老人、贫困学生、留守儿
童、外来打工子弟都是老妈妈们的
帮助对象。她们为孤寡老人买菜做
饭、料理家务，陪着看病就医；为困
难家庭的孩子购买日常用品、缝制
衣物被褥。发起捐款捐物。

他们还针对社区具体实际以及
居民的切身需求，组建了义务巡逻
队、文艺小分队、家政服务队、缝纫
队等特色小分队，协助居委会、民警
开展各项工作。

“不管表扬不表扬
该怎么做还会怎么做”

网友“天高云淡”：莫道桑榆晚，
最美夕阳红！

网友“摩西”：人退了，党员标准
不能退！人没有入党，以党员的标
准要求自己更重要！

…… ……
昨日下午，郑报融媒记者采访

党员老妈妈志愿服务队成员之一王
凤云老人，她和老姐妹们去年12月
刚刚参加了本报组织的“针心针意”
活动，亲手为登封两所贫困山村小
学的孩子们编织了不少保暖又美观
的围巾和帽子。

得知她们的服务队被人民日报
点名表扬了，她乐呵呵地说：“我们
是一群闲不住的老太太，队员们没
有什么惊天动地的壮举，都是一些
邻里街坊的小事，但我们相信‘群众
利益无小事’，愿意尽己所能发挥余
热，能多做一点就多做一点。不管
表扬不表扬，我们该怎么做，还会怎
么做！”郑报融媒记者 张翼飞

扫码为宋兆普点赞
让河南正能量
再次感动中国

这些天，贵州某高校青年教师陈玉每天都惦记着上淘宝看看，自己的订单发货了没有。去年12月29日，她在
淘宝给汝州市金庚康复医院的脑瘫患儿们订了6箱进口奶粉。因为缺货和天气原因，卖家一直没能发货，这些奶
粉何时能送到孩子们手中，成了她最挂念的事。昨日，店主回复她已经发出一批货，剩余部分12日全部发出，陈玉
这才放下心来。 郑报融媒记者 邢进/文 王秀清/图

“感动中国”2017人物评选，“天使爷爷”宋兆普票数暂列第一

“我只是做了一个医生该做的事”
请扫码继续为河南好医生加油！

本报去年12月27日、28日报道版面

“我看这个报道，每看一遍都要流泪”

陈玉远在贵州，为什么会
给千里之外的脑瘫患儿买奶
粉呢？去年末，她看到了微信
朋友圈转发的《郑州晚报》关
于“2017‘感动中国’候选人”
之一——汝州市金庚康复医
院院长宋兆普的报道，深受感
动，觉得一定要为孩子们做些
什么。“我看这个报道，每看一

遍都要流泪，这个院长真心太
了不起了，希望他能当选‘感
动中国’年度人物”。

像陈玉一样，被宋兆普感
动的人还有很多。截至昨日
21时 50分，央视网“感动中
国”2017年度人物评选投票页
面 显 示 ，宋 兆 普 已 经 有
3849453票，票数位列第一。

参选“感动中国”人物
宋兆普：做了一个医生该做的事

然而，在被媒体广泛关
注和集中报道之后，宋兆普
的生活并没有什么变化。他
依然坚持每天坐诊，每天去
病房看看孩子们。他说，他
不想出啥大名，也不想被人
当做脸谱化的英雄，“我只是
牢记父亲的教导，做了一个
医生该做的事”。在他心里，医
生就该救人。

对于参选“感动中国2017
年度人物”，宋兆普十分淡定，
他说，妻子甚至不希望他当
选，因为“以后一言一行，盯着

你的人更多了，开个好车恐怕
都有人说三道四”。但是，这
件事也有两面性，会有更多的
人关注脑瘫患儿，知道这个病
能治，而且有可能治好，“这样
可能就不会有人因为这个遗
弃孩子了”。

而实际上，这些年通过媒
体的报道，脑瘫儿被遗弃的现
象确实在减少。宋兆普说，根
据平顶山市辖区内福利院的
统计数字，以往一年最多能接
收百十个脑瘫儿，现在这个数
字下降到了二三十个。

目标：
临床病例过万,让更多患儿得到治疗

患儿们亲切地喊宋兆普“爷爷”

人民日报客户端报道截图


